
КУБАНСКИЙ
ГОСАГРОУНИВЕРСИТЕТ

ТРАДИЦИИ. ФУНДАМЕНТАЛЬНОСТЬ. ИННОВАЦИИ№ 07 (1807) 15 июля 2024 г.   12+

Газета издается с апреля 1957 г.

2 3 4 6 7 8
Путевки в жизнь Гремели на всю 

страну
Выпуск 2024. Как 
это было

Выпускник КубГАУ –
чемпион мира 
по боксу

стр. стр. стр. стр. стр. стр.

Особый день для 
всех семей

Самые яркие моменты по-
лучения дипломов выпуск-
никами Кубанского госуда                                   
рственного аграрного уни-
верситета в 2024

Студенты КубГАУ отмети-
ли День семьи, любви и вер-
ности! Романтичные исто-
рии, семейные ценности и 
кубанские традиции 

55 лет назад достижения 
университета были пред-
ставлены на Всесоюзной вы-
ставке достижений народно-
го хозяйства. Как это было

Дмитрий Бивол в Кубан-
ском госагроуниверситете! 
Чемпион мира получил вто-
рой диплом о высшем обра-
зовании

В КубГАУ стартовали тор-
жественные церемонии вру-
чения дипломов выпускни-
кам

Кубанский опыт 
реализуют в 
Северной Осетии

Наши рыбоводы приняли 
участие в международной 
конференции «Рыбные корма 
в органической аквакульту-
ре»

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, ВЫПУСКНИКИ!В ДОБРЫЙ ПУТЬ, ВЫПУСКНИКИ!
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Путевки в жизнь

Первый пошел !!!

ЛЕНТА СОБЫТИЙ

Стипендии Президента РФ!

Изучаем опыт

Образовательный курс

Студент КубГАУ – серебряный 
чемпион России по «Тетрису»!

Аспиранты КубГАУ стали обладателями новой стипен-
дии Президента РФ. Исследования соискателей стипендии 
должны были опираться на приоритеты, определенные 
Стратегией научно-технологического развития Российской 
Федерации, утвержденной Владимиром Путиным 28 февра-
ля 2024 года. 

Кандидатов на получение такой поддержки выдвигали их 
научные руководители. Все работы прошли строгий отбор. 
Эксперты оценивали научные заслуги руководителей и самих 
аспирантов, а также научную значимость и актуальность те-
матик, новизну и перспективы будущих исследований, вклад 
ожидаемых результатов в реализацию приоритетов научно-
технического развития страны и многое другое.  Работы наших 
аспирантов Алексея Козубова и Анны Будько получили высокие 
оценки экспертов. 

 – Хотел бы поздравить наших победителей, они еще раз 
доказали, что те исследования, которые проводятся в стенах 
университета, сегодня весьма актуальны и перспективны, и, 
безусловно, вызывают живой интерес в научном сообществе. 
Немаловажно, что они будут выполняться в рамках реализации 
федеральной программы «Приоритет-2030». Уверен, что ребя-
та не только проведут работу на самом высоком уровне, но и 
успешно защитят свои диссертации, – рассказал проректор по 
научной работе Андрей Кощаев.

Делегация Белгородского ГАУ во главе с ректором Ста-
ниславом Алейником посетила Кубанский государственный 
аграрный университет. 

Цель визита – изучить опыт реализации федеральной про-
граммы «Приоритет-2030», участником которой уже свыше 
3-х лет является КубГАУ. В текущем году белгородский вуз стал 
кандидатом на участие в данном проекте, и теперь внимательно 
изучает наработки других аграрных вузов – действующих участ-
ников программы. В ходе визита ректор Кубанского госагроуни-
верситета Александр Трубилин познакомил гостей с новейшими 
лабораториями и научно-исследовательскими центрами, соз-
данными за счет средств федерального гранта по стратегиче-
ским направлениям «Генетика и селекция в животноводстве и 
растениеводстве» и «Инновационные корма и кормовые добав-
ки». Среди них – комплекс учебно-инновационных лабораторий 
биотехнологии, биохимии, биофизики; Центр нанотехнологий; 
Центр искусственного климата; Центр биотехнологий и Центр 
молекулярно-генетических исследований.

Лучшие студенты Института цифровой экономики и ин-
новаций КубГАУ стали участниками образовательного кур-
са «Международная деятельность в агропромышленном 
комплексе». Обучение проходило на базе МГИМО. Проект 
реализуется в рамках федеральной программы «Приори-
тет-2030». 

В рамках образовательного курса обучающиеся нашего уни-
верситета посетили инновационное учебное заведение «ШКО-
ЛА 21», созданное компанией «Сбер». В нем применяется 
передовой подход к обучению, позволяющий людям любого 
возраста бесплатно приобретать навыки программирования, 
совмещая это с работой или учёбой в другом вузе. Индиви-
дуальный график и онлайн-ориентация обучения делают про-
цесс гибким и доступным. В ходе занятий на тему «Мировые 
аграрные рынки» студенты изучили современные тренды в 
агропромышленном комплексе. Они также узнали о структу-
ре современного агроэкспорта России и о том, как российские 
компании адаптируются к международным требованиям для 
увеличения экспорта.

Студент факультета прикладной информатики Роберт 
«Blitz» Щупов занял второе место в финале чемпионата Рос-
сии по игре «Тетрис». 

Министр физической культуры и спорта Краснодарского 
края Серафим Тимченко:

- Больше двух тысяч человек приняли участие в соревновани-
ях по компьютерному и фиджитал спорту в прошлом году. Сей-
час эти направления получают поддержку на государственном 
уровне. Краснодарский край идет в ногу со временем, активно 
развивает новые направления и занимает одну из лидирующих 
позиций.

Финалы чемпионата России проходили по шести дисципли-
нам компьютерного спорта. В финале Роберт Щупов уступил 
представителю Алтайского края. 

Гордимся нашим студентом и желаем дальнейших успехов и 
новых побед в киберспортивной карьере! 

Пресс-служба КубГАУ

Торжественные заседания 
Ученых советов, посвященные 
завершению обучения, про-
ходили в актовом зале и зале 
заседания Ученого совета. В 
мероприятиях приняли уча-
стие ректор Кубанского ГАУ 
Александр Трубилин, вице-
губернатор Краснодарского 
края Андрей Коробка, ми-
нистр сельского хозяйства и 
перерабатывающей промыш-
ленности Краснодарского 
края, выпускник Кубанского 
ГАУ Федор Дерека.

В этом году выпускниками 
Кубанского ГАУ стали около 
3 500 человек.  Первые цере-
монии прошли на факультете 
агрономии и экологии и архи-
тектурно-строительном.

Как отметил Александр 
Трубилин, в жизни каждого 
вуза есть свои важные и вол-
нительные события. Одно из 
них – вручение дипломов об 
окончании университета. Это 
значимое событие не только 

для выпускников, но и для 
всего педагогического кол-
лектива. Именно поэтому та-
кие мероприятия проводятся 
в форме торжественных засе-
даний Ученого совета! 

Успешное окончание вуза – 
это, безусловно, серьезное до-
стижение. Это хорошая воз-
можность доказать друзьям, 
родителям, преподавателям и 
в первую очередь себе, на что 
ты способен. 

Практически каждый из 
выпускников внес свой вклад 
в копилку достижений уни-
верситета. Благодаря их на-
стойчивости, упорному труду, 
творческому подходу, креа-
тивным идеям укрепляются 
репутация и имидж вуза. 

Поздравляем ребят с завер-
шением очень важного этапа 
в жизни! Желаем не останав-
ливаться на достигнутом и 
всегда двигаться только впе-
ред! Дорогу осилит идущий!  

В добрый путь, выпускники!

    В Кубанском госагроуниверситете прошли первые выпуски «целевых» магистратур.  Образовательные про-
граммы разработаны в рамках   федеральной программы «Приоритет-2030».      

Итак, свершилось. Пер-
вые «целевики» – аграрии, 
о которых сегодня столько 
говорят на самом высшем 
уровне, – защитили свои ди-
пломы и теперь вступают в 

ряды специалистов агарного 
сектора по наиболее востре-
бованным сегодня направле-
ниям.  Это и «Генетика и се-
лекция в животноводстве», 
и «Генетика и селекция в 

растениеводстве», и «Управ-
ление комплексным разви-
тием сельских территорий», 
и «Аграрный менеджмент», 
и «Цифровая экономика в 
АПК». Эти образовательные 
программы были разработа-
ны специалистами Кубанско-
го ГАУ в рамках реализации 
федеральной программы 
стратегического академиче-
ского лидерства «Приори-
тет-2030», в которой универ-
ситет участвует свыше трех 
лет. И вот уже первый выпуск 
специалистов! 

Особенности «целевых» 
образовательных программ 

В разработанных обра-
зовательных программах 
акцент сделан на целевую 
подготовку кадров для базо-
вых отраслей региональной 
экономики, тесное взаимо-
действие университета с ре-
гиональными предприятиями 
и бизнесом, участие в реаль-
ных научных и технологиче-
ских проектах; возможность 
выстраивания производ-
ственной и управленческой 
карьеры в наиболее перспек-
тивных отраслях АПК, уча-
стие в решении социальных 
и иных задач регионального 
развития, возможность ка-
рьерной траектории в орга-
нах управления сельскими 
территориями. 

При обучении использо-
вались такие инструменты, 
как проведение форсайт-
сессий для выявления запро-

сов работодателей, гибкий 
образовательный процесс, 
сетевое взаимодействие с 
университетами и научными 
центрами. Для развития ли-
дерства и командной работы 
у студентов широко практи-
ковалась проектная деятель-
ность – работа студентов по 
индивидуальным проектам, 
ориентированным на реаль-
ные задачи отрасли или пар-
тнеров.

Практическая 
направленность обучения

Обучение носило ярко 
выраженную практическую 
направленность. Студенты 
«целевых» магистратур при-
нимали активное участие в 
проекте «Стартап как ди-
плом», который осущест-
влялся совместно с Фондом 
развития инноваций Крас-
нодарского края. Проекты, 
предложенные магистран-
тами, прошли экспертизу 
Фонда, доказали свою прак-
тическую значимость и были 
включены в акселерацион-
ную программу, направлен-
ную на ускоренное развитие 
инновационных проектов 
студентов, разработку стра-
тегии продвижения продук-
та, развитие компетенций в 
области технологического 
предпринимательства, уско-
рение бизнес-процессов, со-
действие в привлечении ин-
вестиций.
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Выпускник КубГАУ – чемпион мира по боксу!  
ИСТОРИЯ УСПЕХА

Чемпион мира по боксу в полутяжелом весе Дмитрий Бивол получил диплом магистра юриспруденции из рук ректора Александра Трубилина. Это второе высшее об-
разование профессионального спортсмена.  

Долгое время в нашем уни-
верситете с замиранием серд-
ца следили за успехами наше-
го студента Дмитрия Бивола 
на лучших мировых рингах. И 
он всегда оправдывал наши 
ожидания – радовал яркими 
боями и победами. Чего стоит 
только титул чемпиона мира 
по боксу по версии Всемирной 
боксерской организации WBA! 

Дмитрий достиг выдающих-
ся успехов не только в спорте, 
но и в учебе в нашем вузе. Хотя 
и признается, что подчас это 
было сложнее, чем многочасо-
вые тренировки и подготовка 
к сложным боям. Полученные 
на юридическом факультете 

знания Дмитрий уже приме-
няет в спортивной карьере. Го-
ворит, что намного увереннее 
читает документы и вникает в 
контракты. 

– Учеба давалась мне порой 
сложнее, чем тренировки! 
Очень много лекций прохо-
дило в формате видеокон-
ференции. Приобрел юриди-
ческую уверенность. Теперь 
более грамотно читаю кон-
тракты, которые прихо-
дится подписывать. Так что 
учеба с пользой прошла для 
меня. Я не только получил 
новые знания, но и структу-
рировал то, что уже было.  

Больше всего были рады 
встретиться с чемпионом мира 
наши студенты-боксеры, ведь 
от Дмитрия можно было полу-
чить и дельный совет, и моти-
вацию для спортивного роста. 
Сам чемпион высоко оценил 
то, что в КубГАУ делается для 
развития спортивных и твор-
ческих способностей студен-
тов. 

 – Как я уже неоднократ-
но говорил, в университе-
те есть все необходимое 
для того, чтобы растить 
профессиональных спор-
тсменов. Есть множество 
спортивных залов и площа-
док, футбольное поле. Есть 
замечательный зал бокса с 
отличным рингом, мешками 

для занятий.  Более того, я, 
когда посмотрел музей, ро-
лик про историю универси-
тета, поймал себя на мысли, 
что хотел бы, чтобы мой 
ребёнок учился в таком вузе, 
где он не только получает 
знания, но и всесторонне 
развивается. Столько сек-
ций, кружков, такая инфра-
структура… Если по макси-
муму использовать все, что 
есть в Кубанском аграрном 
университете, то отсюда 
можно выйти с полным на-
бором знаний и умений. Так 
что желаю всем студентам 
нашего университета: учи-
тесь! Старайтесь! Грызите 

гранит науки! Побеждайте! 
Желаем Дмитрию спортив-

ных побед! Несмотря на то, 
что он уже наш бывший сту-
дент, будем за него болеть!

  
Юные годы 

Бивол родился в киргизском 
городе Токмак. Его папа Юрий 
по национальности молдава-
нин, мама Елена имеет корей-
ские корни. У Дмитрия есть 
также две сестры. Родители 
работали в сельском хозяй-

стве, семья жила небогато. 
Боксом Дмитрий начал за-

ниматься в 6 лет в ДЮСШ го-
рода Токмак. Его первым тре-
нером стал Вячеслав Шарапов. 
Спустя пять лет тренировок 
юноша получил первый раз-
ряд, проведя более 50 поедин-
ков. 

Начало любительской 
карьеры

В 12 лет – переезд в Санкт-
Петербург. Это предопредели-
ло судьбу будущего чемпиона 
мира: по мнению его отца, в 
России у него было больше 
шансов начать профессио-
нальную карьеру в боксе. 

В Санкт-Петербурге трене-
ром Бивола стал сначала Ни-
колай Исаев, позже Дмитрий 
перешел к Геннадию Машья-
нову, под руководством кото-
рого работает и сегодня. 

О своей национальной при-
надлежности Бивол говорил 
так: «Я – плод Советского 
Союза. Молдова и Киргизия 
были частью СССР. Мои роди-
тели познакомились в России. 
И после развала Союза я начал 
себя делить. А я принадлежу и 
России, и Киргизии, и Молдо-
ве». 

До перехода в профессио-
налы Бивол провел 283 боя 
среди любителей, одержал 
268 побед при 15 поражени-
ях. Дмитрий выиграл множе-
ство турниров среди юношей, 
дважды завоевал золото чем-
пионата России, в 2013 году 
взял серебро на летней Уни-
версиаде в Казани. 

Профессиональный бокс
В профессиональном бок-

се он стартовал осенью 2014 
года в Москве в «Лужниках». 
Тогда была одержана победа 
над спортсменом из Уругвая 
Хорхе Родригесом Оливей-
рой, причем техническим 

Справка:

Дмитрий Бивол
Дата рождения: 18 декабря 1990 года.
Место рождения: Токмак (Чуйская область), 
Киргизская ССР (СССР).
Рост: 183 см.
Вес: 79,4 кг (на бой выходит в весе 83-84 кг).
Вид спорта: бокс.
Весовая категория: полутяжелый вес.
Стойка: левосторонняя.
Размах рук: 180 см.
Статистика боев (рекорд в профессиональ-
ном боксе на начало 2024 года): 22:0.

Достижения Дмитрия Бивола в профес-
сиональном боксе: 
• мастер спорта России международного 
класса;
• интернациональный чемпион по версии 
WBA (2015-2016);
• временный чемпион мира по версии WBA 
(2016-2017);
• чемпион мира по версии WBA (2017-2019);
• суперчемпион мира по версии WBA 2019 – 
настоящее время;
• заслуженный мастер спорта России (2023).

нокаутом. В следующих двух 
поединках россиянин одолел 
соотечественника Константи-
на Питернова и представителя 
Уганды Джоуи Вегаса.

Чемпионство
В августе 2015 года Бивол 

получил вакантный титул чем-
пиона США по версии WBC по-
сле победы над мексиканцем 
Фелипе Ромеро в Калифорнии. 
В ноябре того же года в Каза-
ни Дмитрий стал обладателем 
пояса интерконтинентального 
чемпиона по версии WBA. 

В следующих четырех по-
единках Бивол одержал по-
беду над украинцем Евгением 
Махтиенко, новозеландцем 
Робертом Берриджем, амери-
канцами Сэмюэлем Кларксо-
ном и Седриком Агнью. В но-
ябре 2017 года Бивол впервые 
успешно провел защиту пояса 
регулярного чемпиона мира 
по версии WBA. Россиянин 
нокаутировал австралийца 
Трента Броадхерста в первом 
раунде. 

После боя с Броадхерстом 
Бивол еще 5 раз защитил свой 
титул чемпиона WBA в полу-
тяжелом весе. Последний бой 
состоялся 23 декабря  2023 
года, где Бивол просто не 
оставил шансов британцу Лин-
дону Артуру. 

Ближайший поединок 
Ближайший поединок Дми-

трия с Артуром Бетербиевым 
намечен на 12 октября 2024 
года. По состоянию на 15 янва-
ря 2024 года, по версии сайта 
Vringe.com, Артур занимал 8-е 
место в рейтинге сильнейших 
боксёров вне зависимости от 
весовой категории. В коллек-
ции Артура теперь не хватает 
лишь пояса WBA Super, кото-
рым как раз владеет выпуск-
ник КубГАУ Дмитрий Бивол. 
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Как стать чемпионом Европы 2024? Поступить в КубГАУ! 

Особый день для всех семей

СТУДЕНЧЕСКИЙ    

8 июля в России отмечали День семьи, любви и верности. У наших граждан он 
ассоциируется в первую очередь со святыми Петром и Февронией Муромскими. 
Сегодня мы расскажем о том, что думают студенты университета об этом прекрас-
ном празднике, и как они отметили его в кругу семьи КубГАУ. 

Биографии святых очень 
поучительны и помогают по-
нять, из чего состоит «ре-
цепт» крепкого брака. Петр и 
Феврония понимали, уважа-
ли, поддерживали друг друга 
в любой ситуации, преодоле-
вали невзгоды вместе. 

8 июля в Кубанском ГАУ 
прошла уже ставшая доброй 
традицией встреча проректо-
ра по международной и мо-
лодёжной политике Татьяны 
Полутиной с активом нашего 
вуза. Мероприятие получи-
ло название «Связь поколе-
ний». Его инициатором стал 
клуб исторического наследия 
«Поиск». Оно проводится 
в рамках популяризации 10 
граней патриотизма, одной 
из которых считается семья. 
На встрече присутствовали 
сотрудники и выпускники 
университета, которые наш-
ли свои вторые половинки во 

время учебы. За праздничным 
столом состоялась теплая бе-
седа о семейных ценностях, 
роли и важности семьи и даже 
об истории семей. Супруги 
Соловьевы рассказали о сво-
ей студенческой молодости 
и желании создать семью еще 
во время учебы, а студенты 
рассказывали истории своих 
родителей. В итоге разговор 
получился и очень личным, и 
очень «живым». 

О своих впечатлениях о 
прошедшем мероприятии 
рассказала активист клуба 
исторического наследия «По-
иск» Кристина Барсегян: 

– Остались теплые впе-
чатления. Встреча прошла в 
очень душевном и занима-
тельном формате, каждый 
рассказывал свою захватыва-
ющую историю семьи, делил-
ся опытом, показывал фото-
графии со своей семьей. Была 

очень искренняя, добрая, 
может быть, даже семейная 
атмосфера, в которой все чув-
ствовали себя как дома. Спа-
сибо нашему университету, 
что дает прекрасную возмож-
ность организовывать такие 
собрания.  

А что думают студенты 
нашего университета об 
этом празднике, семье и 
браке?  

Иван Тананин, активист 
клуба исторического насле-
дия «Поиск»: 

– Петр и Феврония, на мой 
взгляд, являются образцом 
милосердия, благочестия, му-
дрости и супружеской любви. 
Именно так должна, как мне 
кажется, выглядеть крепкая 
и надёжная семья, в которой 
царит любовь, забота друг о 
друге и вера в Бога. Я считаю, 
что залог счастливой семьи – 
это когда каждый член семьи 

ставит интересы других выше, 
чем свои. Именно благодаря 
этому принципу в семье всег-
да будет мир и гармония.  

Владислав Говоров, сту-
дент 3 курса факультета 
агрохимии и защиты расте-
ний:

– Семья – это не просто 
общность людей, связанных 
кровными узами. Это много-
уровневая симфония отноше-
ний, где каждый аккорд несет 
в себе глубину историй, пере-
живаний и воспоминаний. 
Для меня семья – это маяк в 
море жизненных бурь, надеж-
ный фундамент, на котором 
строится мой день и мои меч-
ты. Это теплое слово «дом», 
где каждый звук наполнен 
уютом и пониманием. 

Семья для меня – это ис-

точник вдохновения и силы. 
В ней я нахожу поддержку 
для самых смелых начинаний 
и утешение в моменты сомне-
ний. Она как зеркало, отража-
ющее мои успехи и неудачи, 
помогающее мне расти и раз-
виваться как личность. 

Роман Хохлов, деятель ка-
зачьей сотни, СНПО «Каза-
чья Вольница» и волонтер-
ского центра:  

– Для меня идеал избранни-
цы представляет собой обыч-
ную добродушную девушку, 
что не будет смотреть на де-
нежное состояние или какие-
то иные аспекты, а будет ис-
кренне любить за характер, 
душу и поступки, которая 
сможет помочь мне пройти 
жизненный путь, а я в ответ 
смогу дать ей то же самое. 

Создавать семью необходимо 
для того, чтобы ещё сильнее 
сблизиться, чтобы двигать-
ся дальше вместе, а также 
для рождения и воспитания 
детей, чтобы ваше наследие 
осталось на этом свете даже 
после вашей смерти, а дети, 
в свою очередь, могли пере-
дать эту семейную любовь 
дальше, своим любимым.

Тимофей Бучинский, ак-
тивист клуба исторического 
наследия «Поиск»:

– В принципе, в данной не-
простой ситуации в стране с 
демографическим кризисом 
этот праздник приобретает 
новые ценности, он символи-
зирует нашу государствен-
ность, наши традиционные 
ценности. Он очень важен и 
для нас, и для нашей страны.

Студент 2 курса факультета «Финансы и кредит» 
Кубанского ГАУ Иван Лисогоров стал чемпионом Ев-
ропы по спортивной борьбе среди мужчин в весовой 
категории до 77 кг.

Соревнования проходили 
в Баку – столице Азербайд-
жана. Иван провёл четыре 
схватки. Он одолел соперни-
ков из Франции, Испании и 
Греции. В финале встретился 
с польским борцом, чемпио-
ном Европы и со счётом 7:0 
одержал уверенную победу! 
Небольшое блиц-интервью с 
чемпионом для наших чита-
телей. 

– Почему КубГАУ? 
–  Я выбирал этот уни-

верситет, потому что он яв-
ляется одним из ведущих 
университетов Краснодар-
ского края, также мой брат 
окончил этот университет. 
Помимо этого, мне понра-
вилось направление моего 
факультета.

– Учеба и большой спорт? 
– Конечно, тяжело совме-

щать спорт с учебой, но я 
прикладываю максимальные 
усилия для того, чтобы успе-
вать везде. Стараюсь актив-
но участвовать в спортивной 
жизни университета и про-
славлять его на больших со-
ревнованиях! 

– Почему спортивная 
борьба? 

– В моей семье все за-
нимаются любительским 
спортом, для поддержания 
здоровья, также мои братья 
стараются заниматься вме-
сте со мной борьбой. Я вы-
брал именно это направле-
ние, потому что здесь нужно 
постоянно выходить из зоны 
комфорта и проверять себя.

– Что делаешь в свобод-
ное от тренировок и учёбы 
время? 

Так получается, что сво-

бодного времени практиче-
ски не бывает, но в перерыве 
между утренней и вечерней 
тренировкой стараюсь от-
дыхать и изучать литерату-
ру, связанную со спортом.

– Чемпион Европы? Как? 
– В Южном федераль-

ном округе до меня не было 
чемпионов Европы по этому 
виду спорта. Очень слож-
но пройти отборы в нашей 
стране, потому что участву-
ют много округов. На чемпи-
онат Европы едут только те, 
кто является членом сбор-
ной России. 

– Ваш кумир? 
Мой кумир – мой тренер, 

Сергей Линченко. 
– Совет начинающим 

борцам?   
– Быть упорным, трениро-

ваться больше, чем другие, 
верить в свою мечту и не 
сдаваться!
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    МЕРИДИАН
Сделай твой ход… 

«Из глубины времен». 

Безопасность в науке 
и образовании

Антон Бердников, член аппарата ОСО и студент фа-
культета управления Кубанского ГАУ, стал победите-
лем конкурса «ТвойХод» трека «Первопроходец»! 

Трек «Первопроходец» создан для того, чтобы первокурсни-
ки могли заявить о себе, узнать много нового о молодежной 
политике России, а также прокачать свои гибкие навыки. На 
участие в этом конкурсе подали заявки 18 тысяч человек со 
всей страны. Победителями стали только 200 из них. 

Чтобы победить в конкурсе, Антон выполнял различные за-
дания в течение 5 месяцев. Все они были связаны со студенче-
ством. Антон записывал видео о своей студенческой жизни, о 
традициях КубГАУ, составлял чек-лист советов для первокурс-
ников и рассказывал экспертам конкурса «ТвойХод» об образе 
российского студента.

На факультете ветеринарной медицины Кубанского ГАУ состоялось открытие «капсулы времени», заложен-
ной сотрудниками и студентами четверть века назад. Данное событие было приурочено к пятидесятилетию 
факультета ветеринарной медицины. 

С приветственным словом 
к присутствующим обратил-
ся декан факультета Алек-
сандр Шевченко, рассказав 
о достижениях факультета 
с момента его создания. Да-
лее с торжественной речью 
выступили преподаватели и 
выпускники, после чего на-
ступил ключевой момент ме-
роприятия – открытие «кап-
сулы времени». 

Внутри оказалось пись-
мо к потомкам. В нем рас-
сказывалось о ценностях и 
славных традициях, которые 
бережно хранились нашими 
предшественниками, пред-
ставителями благородной 
и важной профессии вете-
ринарного врача. Эстафету 
верности выбранному делу, 
честного и самоотвержен-
ного отношения к труду они 
хотят передать тем, кто спу-
стя десятилетия сменит их на 

выбранном пути. В призвании 
ветеринарного врача заложен 
глубочайший смысл – гума-
низм через любовь к братьям 
нашим меньшим.

В знак уважения к пред-
шественникам, чтобы не 
прерывать цепочку данной 
традиции, выпускники ре-
шили создать свою «капсу-
лу времени», которая будет 
вскрыта в 2049 году. Перед 
закрытием капсулы новое по-
слание зачитал вслух студент 
группы ВМ-2132 Антон Авде-
ев. В своем обращении ны-
нешние студенты выразили 
свои надежды и пожелания 
в достижении современных 
знаний, практических умений 
и сохранении традиций про-
фессионального сообщества. 

Мероприятие завершилось 
концертной программой, 
подготовленной студентами 
факультета.

В Ростове-на-Дону состоялся Всероссийский на-
учно-практический форум «Безопасность в науке и 
образовании. Мастерская профилактики», в котором 
принял участие начальник управления по воспита-
тельной работе Кубанского ГАУ Владимир Сиренко.

Форум является одним из ключевых ежегодных мероприя-
тий по профилактике идеологии терроризма и экстремизма в 
образовательной среде, который объединил сотрудников рос-
сийских вузов, ответственных за воспитательную работу, а так-
же представителей координационных центров всех субъектов 
страны. 

Программа включала форсайт-сессии, интерактивные зоны, 
мастер-классы по адресной и групповой работе по противо-
действию идеологии экстремизма и терроризма в образова-
тельной организации, отработку задач по реагированию на ин-
циденты в университете. На форуме обсуждались проблемные 
вопросы профилактической деятельности в образовательной 
среде, в том числе и сфере медиабезопасности. Также коллеги 
обменялись положительным опытом в данном направлении и 
поделились различными используемыми практиками. 

Защищаем стартапы!!! 
Выполнить выпускную квалификационную работу в форме стартапа и успешно защитить ее вполне реально. 

В Кубанском ГАУ защита таких ВКР проходила в течение трех дней. 

– В текущем учебном году 
университет совместно с 
Фондом развития инноваций 
Краснодарского края уже в 
третий раз реализует проект 
«Стартап как диплом». Фор-
мирование и стимулирова-
ние студенческой активности 
в создании технологических 
команд и стартапов стано-

вится одним из драйверов 
развития инновационной 
экономики. Проектное об-
учение становится условием 
развития молодежного пред-
принимательства, – отметила 
проректор по международ-
ной и молодежной политике 
Татьяна Полутина.

Стартап-проекты, кото-

рые защищали студенты, 
являются результатом про-
хождения акселерационной 
программы, организованной 
Фондом развития иннова-
ций Краснодарского края. 
Реальные бизнес-про-
екты, разработанные ко-
мандами, продемонстри-
ровали высокий уровень 

подготовленности выпускни-
ков к самостоятельной про-
фессиональной деятельности. 
Высокую оценку проектам 
дала Лукашева Ольга, испол-
нительный директор «Фонда 
развития инноваций Красно-
дарского края». Она отмети-
ла системную работу универ-
ситета в этом направлении.
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Светлана Викторовна НОВИКОВА

Анна Николаевна ЗАХАРОВА
Наталья Сергеевна БИБЛОВА

Лариса Васильевна МОТОРНАЯ
Дмитрий ФАДИН

Арина Сергеевна СЛАБЧЕНКО
Владимир Андреевич ГУЙКО

Арсен Нариманович КУРТНЕЗИРОВ
Александр Владимирович БЫЧКОВ

Наталия Витальевна КИЕВСКАЯ
Анатолий Иванович ПОЛИЩУК
Максим Михайлович ГРИБКОВ

Ольга Владимировна САМОЙЛЕНКО
Ольга Анатольевна ВАСИЛЬЕВА

Карина Суреновна ЧИКАЕВА
Илья Александрович ДЕМЕДЮК

Саньят Январбиевна КОШОКОВА
Игорь Александрович ПИЧУГИН
Сергей Валентинович ГАРКУША
Наталья Николаевна ПРИГОДА

Олег Александрович СИЗОВ
Алла Геннадиевна КАРИПИДИ
Александр Леонидович РАДУН
Алла Геннадиевна КАРИПИДИ
Иван Владимирович КОВАЛЬ
Марина Викторовна СЕМАК

Иван Владимирович КОВАЛЬ
Алексей Анатольевич ТИТУЧЕНКО

Александр Владимирович БОНДАРЧУК
Юрий Николаевич КОМАР
Ольга Борисовна ПЛЮЩ

Сергей Анатольевич НИКОЛАЕНКО
Сергей Андреевич ШЕПИЛОВ
Татьяна Ивановна АВИЛОВА

Юлиан Григорьевич ТАМБИЯНЦ
Геннадий Семенович  ИТИН

Николай Викторович ЛЕБЕДИНЕЦ
Николай Алексеевич СЫЧЕВ

Николай Юрьевич КУРЧЕНКО
Игорь Иванович АРТЕМОВ
Юлия Владимировна ЗУЙ

Александр Владимирович ПАРАСКЕВОВ
Александр Николаевич ШЕВЧЕНКО

Милана Эдуардовна МОСЕСОВА

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава
С условиями конкурса можно ознакомиться 

на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)
Срок подачи документов на конкурс – 

месяц со дня опубликования объявления
Документы подавать на имя 

ректора университета по адресу: 
350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Гремели на всю страну…  

Доцент В.Г. Устинов 

Заседание антитеррористической комиссии

В течение многих десятилетий КСХИ регулярно участвовал в работе Всесоюзной сельскохозяйственной вы-
ставки (ВСХВ), Выставки достижений народного хозяйства (ВДНХ). Лучшие работы преподавателей и студен-
тов удостаивались медалей и грамот.

В посвященной столетнему 
юбилею В.И. Ленина экспо-
зиции павильона «Народное 
образование» ВДНХ в апреле 
1969 года из 98 сельскохо-
зяйственных вузов страны 
широким показом были пред-
ставлены четыре: Москов-
ская ордена Ленина, ордена 
Трудового Красного Знамени 
академия им. Тимирязева, 
Московская ветеринарная 
академия, Кубанский ордена 
Трудового Красного Знаме-
ни сельскохозяйственный и 
Донской ордена Трудового 
Красного Знамени сельско-
хозяйственный институты. 

Кубанский сельхозинсти-
тут демонстрировал завер-
шенные работы профессоров 
и студентов, среди которых 
труды профессора А.И. Си-
макина по эффективному 
использованию удобрений, 
профессоров А.П. Джулая и 
Н.Б. Натальина по продви-
жению культуры риса в более 
северные районы орошения, 
профессора Н.И. Нусова по 
эффективному скрещиванию 
красной степной породы с 
бурой латвийской, ангарской 
и красной датской породами, 
доцента В.Г. Устинова по уве-

личению производства сви-
нины путем межпородного 
скрещивания крупной белой 
с ландрасской и северокав-
казской породами свиней и 
др. 

В павильоне экспонирова-
лось 37 учебников, учебных 
пособий и монографий, из-
данных учеными института 
за последние два года. 

Через два года, в пред-
дверии 50-летнего юбилея 
КСХИ, вузу была предостав-
лена возможность продемон-
стрировать свои основные 
достижения на двадцати 
стендах и макетах. 

На открытие экспозиции 
прибыла группа профессо-
ров КСХИ во главе с ректо-
ром Иваном Тимофеевичем 
Трубилиным. Каждый пред-
ставлял свое подразделение. 
В экспозиции получили от-
ражение различные грани 
жизни вуза. Это и структура 
института (13 факультетов, 
7 учебно-консультационных 
пунктов, 5 лабораторий, вы-
числительный центр, ден-
дропарк), и педагогические 
кадры, и организация учеб-
ного процесса, и насыщен-
ная общественной работой и 

постоянным саморазвитием 
жизнь интернационального 
студенческого коллектива, и 
научные исследования, и со-
стояние учхозов «Кубань» и 
«Краснодарское». 

Высшая награда ВДНХ – 
диплом Почета, медали и 
дипломы 50 работникам инс-
титута и учебно-опытных 
хозяйств – свидетельство 

высокой оценки деятель-
ности Кубанского сельско-
хозяйственного института, 
который сегодня, будучи 
Кубанским государственным 
аграрным университетом, по 
праву является одним из ли-
деров отечественного аграр-
ного образования. 

Клуб исторического 
наследия «Поиск»

Под председательством ректора университета Александра Трубилина в Кубанском ГАУ состоялось плановое 
заседание комиссии по противодействию идеологии терроризма в молодежной среде.

В зале заседаний Ученого 
совета присутствовали про-
ректоры, деканы факультетов, 
руководители структурных 
подразделений, заместители 
деканов по воспитательной 
работе, сотрудники управле-
ния ГО и ЧС, отвечающие за 
безопасность, профилактиче-
скую и воспитательную рабо-
ту в студенческой среде.

На заседании определили 
ключевые векторы профи-
лактической работы на 2024 
год в сфере противодействия 
идеологии терроризма и про-
филактики экстремизма в об-
разовательной и молодежной 
среде, а также выявления но-
вых механизмов и инструмен-
тов профилактики для реа-

лизации Комплексного плана 
противодействия идеологии 
терроризма в Российской Фе-
дерации на 2024-2028 гг.

Начальник управления 
по воспитательной работе 
Кубанского ГАУ Владимир 
Сиренко рассказал о своем 
участии во Всероссийском 
научно-практическом фо-
руме «Безопасность в науке 
и образовании. Мастерская 
профилактики» в Ростове-на-
Дону. Форум является одним 
из ключевых ежегодных ме-
роприятий по профилактике 
идеологии терроризма и экс-
тремизма в образовательной 
среде, который объединил 
сотрудников российских ву-
зов, ответственных за вос-

питательную работу, а также 
представителей координаци-
онных центров всех субъектов 
страны. Программа включала 
форсайт-сессии, интерактив-
ные зоны, мастер-классы по 
адресной и групповой работе 
по противодействию идеоло-
гии экстремизма и террориз-
ма в образовательной орга-
низации, отработку задач по 
реагированию на инциденты 
в университете. На форуме 
обсуждались проблемные во-
просы профилактической де-
ятельности в образователь-
ной среде, в том числе сфере 
медиабезопасности. Также 
коллеги обменялись поло-
жительным опытом в данном 
направлении и поделились 

различными используемыми 
практиками.

Виктор Очаковский, по-
мощник декана юридиче-
ского факультета по между-
народной деятельности, 
рассказал о результатах 
XVIII Всероссийского спе-
циализированного форума 
«Современные системы без-
опасности – Антитеррор», 
прошедшего в Красноярске. 
Там были рассмотрены вопро-
сы сохранения и укрепления 
традиционных ценностей, 
методы противодействия 
актуальным угрозам в сфе-
ре образования. В условиях 
новых угроз, обусловленных 
активизацией спецслужб 
Украины, важнейшим на-
правлением профилактики 
является неприятие деструк-
тивных идей, в том числе 
неонацизма. Важной частью 
является установление кон-
такта с обучающимися, меди-
апланирование в части орга-
низации профилактической 
работы медиапространства, 
размещение профилактиче-
ского контента, а также со-
циокультурные мероприятия.

Были даны рекомендации 
Национального антитер-
рористического комитета: 
заключить соглашения о 
сотрудничестве с правоохра-
нительными органами (МВД, 
прокуратура), а также акти-
визировать работу по вовле-
чению  сотрудников УМВД в 
профилактическую работу со 
студентами.
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Кубанский опыт реализуют в Северной Осетии

Приоритетные вызовы для молодых ученых в АПК

Руководители Центра аквакультуры КубГАУ выступили модераторами международной конференции «Рыб-
ные корма в органической аквакультуре»

Во Владикавказе прошла 
Международная конферен-
ция «Рыбные корма в орга-
нической аквакультуре». В 
ней приняли участие пред-
ставители бизнеса и науки 
из разных регионов России. 
Северная Осетия идеально 
подходит для выращивания 
рыбы, говорят специалисты. 
Многие рыбоводы делают 
ставку на производство форе-
ли. Первое производство по 
выращиванию этой рыбы за-
пустили в 2017 году. Сегодня 
в этой области работают 62 
предприятия региона. Важный 
шаг в развитии рыбоводства 
в республике – строительство 
селекционно-племенного 
центра форелеводства. Он 
станет самым крупным на Юге 
России.

Большое интервью студии 
«15-й Регион» дали участ-
ники и модераторы Между-
народной конференции, 
заведующая инновационно-
технологическим центром 
аквакультуры Кубанского ГАУ 
Екатерина Максим и сотруд-
ник центра Василий Дубов. 

– Здравствуйте! Уважа-
емые гости, мы рады при-
ветствовать Вас в нашей 
студии!  Сегодня мы хотим 
поговорить о международ-
ной конференции «Рыбные 
корма в органической аква-
культуре», которая прошла 
во Владикавказе. В ней при-
няли участие более 100 ры-
боводов как из России, так 
и из-за рубежа. Расскажите 
о программе и о том, чем вы 
занимались эти 2 дня.  

Екатерина Максим: Вы 
правы, география участников 
чрезвычайно широка.  У нас 
были представители из Бело-
руссии, Армении, Кыргызста-
на. География будет расши-
ряться, потому что, хоть это 
и первое мероприятие такого 
уровня, мы надеемся, что впо-

следствии оно станет тра-
диционной международной 
конференцией, посвященной 
кормам и кормовым добавкам. 
Ведь в органической аква-
культуре это наиболее важно, 
потому что сейчас очень мно-
гие люди обращают внимание 
на состав той продукции, ко-
торую употребляют, и рыба, 
которую выращивают в Се-
верной Осетии, является ор-
ганической.  Почему? Потому 
что здесь прекрасные условия 
для ее содержания: чистые 
реки и прекрасный воздух. 
Мы много общаемся с рыбо-
водами, которые выращива-
ют эту рыбу. Большинство 
из них – выпускники Астра-
ханского государственного 
технического университета, 
Кубанского государственного 
аграрного университета, Ей-
ского морского рыбопромыш-
ленного техникума и других 
учебных заведений, которые 
занимались подготовкой вы-
пускников именно для этой 
специальности. Считаю Се-
верную Осетию уникальным 
регионом, который наряду с 
Карелией может стать лиде-
ром по выращиванию форели 
и осетра, конечно, в первую 
очередь благодаря чистей-
шим водным ресурсам на ее 
территории.  Кроме того, сами 
погодные условия в Северной 
Осетии позволяют осущест-
влять рыбоводный процесс 
круглый год. Зимой темпера-
тура здесь снижается незна-
чительно: самая низкая темпе-
ратура воды – +6-8 градусов. 
Поэтому то, что в Карелии ры-
боводы достигают за 2-3 года, 
в этом регионе возможно на-
ладить за год с небольшим. 

Василий Дубов: Есть и 
проблема – нехватка специ-
алистов-рыбоводов. Поэтому 
отрадно было увидеть в зале 
специалистов, с которыми я 
уже знаком на протяжении 

многих лет, и молодых аграр-
ных выпускников вузов. Сту-
денты сейчас находятся на 
практике, но они попросили 
разрешения присутствовать 
на этом семинаре. Мне легко 
на душе оттого, что специ-
алисты приехали и здесь им 
предложили такие условия, 
которые всегда нужны моло-
дёжи – жильё, зарплату. Я пра-
вильно понимаю, что всё-таки 
в Северной Осетии существу-
ет проблема со специалиста-
ми этой отрасли, но здесь вы 
ее оперативно решаете.  Я так 
думаю, что и обучающие кур-
сы можно проводить!  У нас в 
Кубанском государственном 
аграрном университете мы 
несколько раз в год проводим 
курсы повышения квалифика-
ции. Мы надеемся, что в этом 
плане мы сможем помочь кол-
легам из Северной Осетии. 

– Несколько слов об исто-
рии этой конференции? 

Василий Дубов: Идея ее 
организации пришла к нам в 
Краснодаре, когда из Север-
ной Осетии приезжали пред-
ставители «РусМодус-Фид».  
Мы давно с ними сотрудни-
чаем и, посещая другие ме-
роприятия, мы обратили вни-
мание на вопросы кормления 
рыб, на вопросы бизнеса и 
науки. Мы считаем, что наука 
служит не в последнюю оче-
редь бизнесу, а для бизнеса 
научные открытия и разработ-
ки наших ученых – это всегда 
выгодные инвестиции, потому 
что, во-первых, рентабель-
ность растёт, во-вторых, они 
предоставляют новые мате-
риалы для научных исследо-
ваний. 

– То есть, мы сейчас гово-
рим о некоем тандеме биз-
неса и науки, который даёт 
положительный результат? 

Екатерина Максим: Со-
вершенно верно, он даёт по-
ложительный результат. Бо-

лее того, у нас в Кубанском 
государственном аграрном 
университете реализуется 
федеральная академического 
программа лидерства «При-
оритет-2030», и мы оказали 
методическую помощь на 
этой конференции, а теперь 
планируем сотрудничать на 
площадках нашего иннова-
ционно-технологического 
центра аквакультуры и на ры-
боводческих предприятиях в 
Северной Осетии. Предвари-
тельные договоры уже есть.

– Впервые подобный фор-
мат общения работников 
рыбной отрасли получил 
столько позитивных откли-
ков. Можно ли говорить о 
том, что он точно станет тра-
диционным? 

Василий Дубов: Не побо-
юсь заявить, что мой опыт ра-
боты на таких площадках бо-
лее 20 лет, поэтому я уверен: 
она станет традиционной. 
Почему? Потому что в настоя-
щий момент в Карелии и в Мо-
скве проходят аналогичные 
мероприятия. Но почему же 
все на этот раз – и уникальные 
специалисты, и учёные, и док-
тора наук – приехали именно в 
Осетию?  Потому что они уви-
дели в этом новое направле-
ние, новые тенденции и новые 
возможности.

Наверное, не случайно 
республика занимает лиди-
рующие позиции по выра-
щиванию форели. Буквально 
за какие-то 5 лет произошел 
стремительный рост числа 
форелеводческих хозяйств: 
в настоящий момент их на-
считывается уже более 100, и 
это только официально заре-
гистрированные. Есть все воз-
можности для выращивания 
осетра и получения товар-
ной чёрной икры. Потенциал 
очень высокий. Это касается 
и ручьёв, и водозаборов, где 
происходит выращивание фо-

рели и производство кормов. 
Центр аквакультуры будет по-
могать и методически, и тех-
нологически.  

Предприятие, которое мы 
посетили в настоящий мо-
мент, является одним из круп-
нейших комбикормовых заво-
дов в Российской Федерации, 
оно может покрыть весь ры-
нок Южного федерального 
округа. Для рыбоводов 2022 
год стал критическим: корма 
из Франции, Дании или Ита-
лии были запрещены для вво-
за. Но этот завод возобновил 
поставки в кратчайшие сроки. 
Это позволяет нам считать его 
наилучшим ответом на вопрос 
об импортозамещении.

– Давайте поговорим об 
организаторах конферен-
ции. Почему необходимо 
встречаться, общаться и де-
литься опытом? Ведь у всех 
рыбоводов и производите-
лей кормов для рыб есть не-
кая скрытность… 

Екатерина Максим: Се-
годня все понимают: или мы 
работаем все вместе, преодо-
левая санкции, и выстраиваем 
какое-то внутреннее взаимо-
действие или у нас ничего не 
получится.  Есть тесная связь 
между логистикой произво-
дителей ингредиентов кор-
мов, кормопроизводителей, 
фермеров, мелких рыбоводов 

и крупных хозяйств.   Поэто-
му я думаю, что мы прекрасно 
справились с поставленной 
задачей импортозамещения 
рыбных кормов. Такие меро-
приятия, как эта конференция, 
должны быть регулярными, 
потому что вопросов возни-
кает каждый год всё больше 
и больше. Они касаются не 
только ведения бизнеса, но и 
процесса выращивания рыбы, 
и улучшения её вкусовых ка-
честв, и многого другого. Кро-
ме того, уровень культуры по-
требления рыбы у нас стране 
значительно вырос.   

– Можем ли мы говорить 
о том, что рыбное хозяйство 
развивается очень активно и 
быстрыми темпами? 

 Да, рыбное хозяйство раз-
вивается чрезвычайно актив-
но, что радует. Мы видим это 
развитие в промежутке не 10-
20 лет, а, например, 5 лет. За 
эти 5 лет в Северной Осетии 
возникло 100 хозяйств! По-
моему, эта цифра уже говорит 
сама за себя.

– Предлагаю на такой по-
зитивной ноте закончить. 
Благодарим вас за интервью 
и желаем дальнейших успе-
хов вам и всем рыбоводам 
России!

Беседовал Максим Грибков 
Специалист проектного офиса

В конце июня 2024 года Благовещенск стал ведущей международной площадкой для молодых ученых, занимающихся развитием аграрной науки. На базе Дальнево-
сточного ГАУ прошел XX Международный молодежный форум «Приоритетные вызовы для Молодых ученых агропромышленного комплекса». 

Основная цель форума – вовлечение сообществ молодых ученых в 
решение важнейших задач развития общества и страны. В мероприя-
тии приняли участие более 30 молодых ученых из множества аграр-
ных вузов и НИИ страны. Делегацию Кубанского государственного 
аграрного университета возглавил председатель Совета молодых 
ученых Евгений Ничипуренко. 

В рамках форума прошло совещание Всероссийского совета моло-
дых учёных и специалистов аграрных общеобразовательных и науч-
ных учреждений, летняя школа молодых ученых «Приоритет-2030: 
Аграрная наука – билет в будущее», а также круглый стол с участием 
молодых молодых ученых из КНР. 

Участники обсудили реализацию инициатив Десятилетия науки 
и технологий, актуальные меры поддержки молодых ученых, обме-
нялись опытом и лучшими практиками в деятельности Советов мо-
лодых ученых ведущих аграрных вузов и НИИ России. Кроме того, 
они посетили Хэйхэский университет, где был подписан договор о 
взаимном сотрудничестве молодых ученых и специалистов России и 
Китая. Затем наши коллеги встретились с учеными Хэйлунцзянской 
сельскохозяйственной академии наук. Представители китайской сто-
роны познакомили российских ученых с результатами селекционных 
исследований сои – главной сельскохозяйственной культуры Дальне-
восточного региона. 

– Такие встречи молодых ученых очень важны. Они дают начинаю-
щим исследователям возможность представить свои первые научные 
результаты, обсудить их с коллегами. Мы надеемся, что благодаря та-
кому обмену опытом наш новый состав Совета молодых ученых пра-
вильно расставит приоритеты в своей дальнейшей работе, – сказал 
проректор по научной работе Андрей Кощаев.
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Выпуск 2024. Как это было… 
Самые яркие моменты получения дипломов выпускниками Кубанского государственного аграрного университета в 2024


